



Infobrief

Pfarrei St. Korbinian

Pfarrverband Unterhaching

Ausgabe 6 / 2023

Mai 2023

Innenrenovierung von St. Korbinian genehmigt

Mitte Februar 2023 erhielt die Pfarrei St. Korbinian die Nachricht, dass der Antrag auf Fortführung der Innenrenovierung unserer Pfarrkirche genehmigt wurde. Der Vergabeausschuss des Erzbischöflichen Ordinariats München (EOM) hat in seiner Sitzung am 18. Januar 2023 dem Antrag zugestimmt.

Der ursprüngliche Antrag auf Innenrenovierung von St. Korbinian wurde bereits am 29. Juli 2010 in die Liste des EOM-Baureferats für Renovierungsprojekte aufgenommen. Seitdem wird das Projekt unter der Kennung PRJ-2010-0902 geführt.

Nach einigen Beratungsgesprächen im Erzbischöflichen Ordinariat hat der Strategische Vergabeausschuss des EOM in seiner Sitzung am 30. Januar 2013 dem Antrag auf Durchführung der Innenrenovierung zugestimmt und die Vorplanung dafür genehmigt.



Im Zuge der Vorplanungsarbeiten hat sich jedoch herausgestellt, dass es am Dachtragwerk und am Kirchturm erhebliche Schäden gab. Sie mussten im Vorfeld der Innenrenovierung instandgesetzt werden. Die Innenrenovierung wurde daraufhin erstmal ausgesetzt. Nach Vorgabe des Erzbischöflichen Ordinariats waren die im Dachstuhl und Turm aufgetretenen Schäden in einem eigenständigen Projekt PRJ-2017-0339 zu beheben.

Für dieses Projekt hat der Strategische Vergabeausschuss am 13. Januar 2018 die Vorplanungsgenehmigung erteilt. Am 22. Januar 2020 erhielt unsere Pfarrei schließlich vom Vergabeausschuss die Baugenehmigung für dieses Renovierungsprojekt.

Es umfasste neben der Behebung der Schäden im Dachtragwerk und im Turm noch die Außensanierung mit Dacheindeckung und Fassadenanstrich. Diese Renovierungsarbeiten erstreckten sich über zwei Jahre und wurden pünktlich zum Patrozinium von St. Korbinian am 20. November 2022 erfolgreich abgeschlossen. Nach Vorgabe des Erzbischöflichen Ordinariats konnte damit die Fortsetzung der Innenrenovierung beantragt werden.

Da sich seit Beginn der Innenrenovierung die Diözesanen Bauregeln geändert haben, musste für die Weiterführung der Innenrenovierung ein neuer Antrag gestellt werden. Diesem Antrag war ein Finanzierungsplan für die Laufzeit des Projekts, eine detaillierte Kostenberechnung und ein aktuelles Maßnahmenkonzept beizulegen.

Der komplette Antrag auf Fortführung der Innenrenovierung wurde schließlich noch im Dezember 2022 im Erzbischöflichen Ordinariat eingereicht und dem Strategischen Vergabeausschuss für die Sitzung am 18. Januar 2023 zur Entscheidung vorgelegt.



*Bild 1: Renovierungsbedürftiger Innenraum der Pfarrkirche St. Korbinian Unterhaching,
Bild 2: Altarbereich der Pfarrkirche St. Korbinian Unterhaching, der auch der Renovierung bedarf (Fotos: Hermann Mader)*

Durchführung der Innenrenovierung

Am 23. Februar 2023 fand in der Pfarrei St. Korbinian ein Gespräch zur Innenrenovierung der Pfarrkirche statt.

Teilnehmer an diesem Gespräch waren:

Herr Klug, Bauberater im Erzbischöflichen Ordinariat München,

Herr Spaenle, Architekt der Renovierung von St. Korbinian,

Herr Steegmaier, Verwaltungsleiter des Pfarrverbands Unterhaching und

Herr Mader, Kirchenpfleger von St. Korbinian.

Es wurde das von Herrn Spaenle ausgearbeitete Maßnahmenkonzept besprochen. Herr Spaenle wies dabei nochmals darauf hin, dass alle Arbeiten in Abstimmung mit dem Bayerischen Landesamt für Denkmalpflege erfolgen.

Vom Erzbischöflichen Ordinariat wurde die Pfarrei aufgefordert, vor Beginn der Innenrenovierung die Baumaßnahme bei der Gebäudebrandversicherung anzumelden. Diese Versicherung wurde in der Zwischenzeit abgeschlossen.



Die Notwendigkeit der Innenrenovierung hat unser Baubetreuer Herr Klug in seiner Stellungnahme wie folgt unterstrichen:

„Die sehr stark verschmutzte Raumschale ist für einen Kirchenraum in dieser Qualität absolut unwürdig und muss dringend überarbeitet werden. Zudem ist die Änderung des Heizungssystems geplant, da die bisherige Warmluftheizung die Hauptursache für die Verschmutzung der Oberflächen darstellt. ... Altersbedingt ist die Betriebssicherheit der Elektroinstallation nicht mehr gegeben und es besteht deshalb ein Risiko für Folgeschäden“.

Da zunächst Planungsarbeiten zur Innenrenovierung vorgesehen sind, ist die Pfarrkirche St. Korbinian noch bis einschließlich August 2023 für Messfeiern verfügbar. Die handwerklichen Arbeiten beginnen dann voraussichtlich im kommenden Herbst.

Bitten wir auch für die Innenrenovierung um den Beistand unseres Kirchenpatrons, den Heiligen Korbinian. Er möge das Renovierungsprojekt behüten und beschützen.

Hermann Mader, Kirchenpfleger von St. Korbinian; Foto: Hermann Mader

Impressum:

Herausgeber Infobrief:

Kirchenverwaltung und Pfarrgemeinderat St. Korbinian

Verantwortlich für den Inhalt / Redaktion:

Hermann Mader, Jana Puritscher

Kontakt

hermann.mader@hm.edu

pfarrgemeinderat-st-korbinian@gmx.de

www.pfarrverband-unterhaching.de

[instagram.com/unterhachingpfarrverband](https://www.instagram.com/unterhachingpfarrverband)